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Procès-verbal de l’assemblée générale du groupe des Jeunes Agriculteurs Jurassiens 

Le 20 février 2014 à 20h00 

Au café de la Poste à Glovelier 

 

Ordre du jour adopté :   
1. Ouverture de l’assemblée et salutations du président 
2. Nomination des scrutateurs 
3. Approbation du PV de l’assemblée générale constitutive du 31 octobre 2012 
4. Rapport du président 
5. Comptes 2012/2013 
6. Proposition de modifications des statuts 
7. Démissions au comité 
8. Election au comité et nomination d’un président 
9. Programme d’activités 2014 
10. Budget 2014 
11. Divers et imprévus 

 

Présents : Selon la liste des présences disponible au bureau de la CJA  

Invités : Jean-Paul Lachat (ECR), Michel Darbellay (CJA), Gilles Monnat (CAFM), Jean-Marc Nagel 

(SPPA), Martin Kipfer (Jeunes éleveurs), Hervé Schaffter (ECR), Yvette Petermann (AGRI), Jacques 

Chapatte (QJ). 

Excusés : Olivier Girardin (FRI), Hansueli Rüegsegger (COJA), CAJB, Corinne Gerber (APJ), Manfred 

Scheurer(CAVD), Philippe Jeannerat (CJA), Cyril Flury, Marc Kury, Elodie Guédat, Damien Schaffter, 

Roland et Dominique Oberli, Emilie Boillat, Fabien Brahier, Valentin Queloz, Fabrice Nagel, Sophie 

Kunz, Corentin Marchand, Audrey Sylvestre. 

 

1. Ouverture de l’assemblée et salutations du président 
Vincent Boillat ouvre l’assemblée à 20h15 en remerciant la présence des membres et en saluant les 
invités.  
Une liste des présences est transmise à l’assemblée. Les membres ont la possibilité de s’inscrire pour 
la sortie JAJ du 8 mars 2014, pour le projet de maitrise des coûts et pour la liste des dépanneurs CJA.  
 

2. Nomination des scrutateurs 
Julien Cattin et Mathieu Saucy sont désignés par le président en tant que scrutateur. 
 

3. Approbation du PV de l’assemblée générale constitutive du 31 octobre 2012 
Le PV, qui a été envoyé aux membres, est accepté à la suite d’une remarque du président : au point 
4, Audrey Sylvestre doit être ajoutée en tant que membre du comité. 
 

4. Rapport du président 
Vincent fait part des activités 2013 du JAJ. Un premier Forum sur SolAirEau a été organisé le 28 
février 2013. Une visite d’exploitations dans le canton de Vaud s’est tenue le 16 mars 2013. Une 
soirée de calcul des paiements direct a été organisée le 13 Juin. La girolle montée lors du Tour de 
France a été installée au Marché-Concours. Les JA du Doubs ont été accueillis au Concours suisse des 
produits du terroir. Les JAJ ont ensuite monté le stand CJA au Marché de St-Martin avec présence sur 
le stand le samedi. 
Le comité a participé à la mise en place des projets suivants : participation au Forum de l’agriculture 
jurassienne le 11 avril 2013, élaboration d’un document avec la vision de l’agriculture jurassienne 
2030, participation au groupe de travail « remise d’exploitation » qui a pour but de faciliter 
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l’installation de jeunes agriculteurs sur les fermes jurassiennes, lancement du projet de maitrise des 
coûts de production. Ce projet de maitrise des coûts est la pièce maitresse 2013 des JAJ.  
Un logo a également été développé. Le JAJ a aussi présenté son concept à la KOL-KO. Le comité 
souhaite mettre à jour la liste des adresses email pour faciliter la communication aux membres.  
Vincent finit par remercier les membres du comité pour le travail effectué. Il remercie aussi les 
membres du JAJ qui s’investissent. La CJA, la FRI sont également remerciées pour la collaboration. 
Aucune remarque n’est émise sur le rapport. 
 

5. Comptes 2012/2013 
Marc Ritter, caissier, présente les comptes 2012 et 2013.  
En 2012, il y a eu une entrée de 9'537.20 francs pour une dépense de 3'286.20 francs. Le bénéfice se 
monte à 6'251.00 francs. 
En 2013, une rentrée d’argent de 9146.40 francs. Les dépenses se montent à 6'587.95 francs. Le 
bénéfice se monte à 2'558.45 francs. En début d’année 2014, il y a 11'804.25 francs en banque.  
La parole est donnée à Nicolas Froidevaux pour la lecture du rapport des vérificateurs des comptes. Il 
est demandé à l’assemblée, après vérification de l’exactitude des comptes, d’accepter les comptes. 
L’Assemblée accepte les comptes à l’unanimité. Le caissier est remercié.  
 

6. Proposition de modifications des statuts 
Changement pour le délai de convocation à l’assemblée générale. Ce qui est fait à l’unanimité. Le 
délai de convocation sera donc de 10 jours au lieu de 20 jours initialement. 
 

7. Démissions au comité 
Audrey Sylvestre et Vincent Boillat démissionne du comité. Les deux jeunes agriculteurs n’ont plus 
assez de temps pour se consacrer pleinement au JAJ. Les démissions sont acceptées à l’unanimité. 
 

8. Election au comité et nomination d’un président 
Elodie Guédat de Courgenais (ferme familiale à Roche-d’or) et Cyril Flury de Courchapoix sont 
présentés en tant que membres du comité. L’Assemblée accepte à l’unanimité. 
 

Vincent Boillat ayant démissionné, le mandat de président est proposé à Marc Ritter de Bourrignon. 
Marc est donc proposé à l’Assemblée qui accepte sa nomination à l’unanimité. 
 

Marc remercie l’assemblée pour la confiance accordée. Il se réjouit fortement 
 

9. Programme d’activités 2014 
21 février à 20h15 : Assemblée générale des Jeunes Eleveurs 
8 mars :  Sortie des JAJ en Franche-Comté 
15 mars :  Arc jurassien expo, Saignelégier 
10 mai :   Junior Arc expo : Saignelégier 
16-19 septembre : Voyage au SPACE à Rennes, salon de l’élevage 
Octobre-Novembre : Sortie des Jeunes éleveurs 
29 novembre :  Déplacement à l’AGRAMA à Berne 
5-6 décembre :  Junior Bulle expo, Bulle 
 

D’autres propositions peuvent être faites en tout temps par les membres au comité.   
 

Le projet de maitrise des coûts de production est lancé. Il mobilisera l’attention des JAJ durant 4 ans. 
 

Il est également prévu d’améliorer la communication aux membres via e-mail et SMS. 
 

10. Budget 2014 
Le budget 2014 prévoit une entrée de 7'100 francs et une dépense de 6450 francs. Le bénéfice 
prévisible s’élève à 650 francs. L’Assemblée accepte le budget à l’unanimité. 
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11. Divers et imprévus 
Dépannage agricole. La CJA tient à jour une liste de dépanneur agricole qu’elle met à disposition de 
ses membres. Les intéressés peuvent s’annoncer au bureau de la CJA. 
 

Michel Darbellay apporte les salutations de la CJA. Il remercie le JAJ pour son engagement. Le 
président est également remercié. L’image des jeunes lors des manifestations est bonne et 
nécessaire pour la profession. Les différentes prises de position sont également instructives. Un 
autre point positif est le lancement du projet « coûts de production ». Agir sur les coûts de 
production est indispensable pour augmenter la compétitivité de la profession. Une marge de 
manœuvre est possible sur chaque exploitation. Michel apporte des compléments sur l’initiative USP 
sur la sécurité alimentaire. Elle permettra de mettre la pression pour la mise en place de la prochaine 
PA. La PA 14-17 est allé trop loin dans l’extensification. Le taux d’auto-approvisionnement de la 
Suisse va encore diminuer, ce qui est inacceptable. L’initiative vise à renforcer la production indigène 
et conserver les terres cultivables et renforcer les conditions cadre pour stabiliser les changements.  
 

Remerciements. Marc remercie fortement Vincent Boillat et Audrey Sylvestre pour le travail 
accompli durant les deux premières années du JAJ. 
 

Hervé Schaffter apporte les salutations de l’ECR. Il excuse Jean-Paul Lachat. Il fait la remarque aux 
membres de s’y prendre assez tôt lors de projet de construction pour ne pas retarder le projet. Les 
délais administratifs prennent du temps. Les projets de qualité du paysage ont été mis en place. Les 
inscriptions seront envoyées au mois de mai si tout est accepté. La saisie des inscriptions au 
recensement se fera principalement par Internet. Des solutions sont toujours possibles mais sous 
réserve d’un émolument.  
 

La parole n’étant plus demandée à 21h10, le président passe à la présentation du projet « maitrise 

des coûts de production et amélioration du revenu horaire dans l’agriculture jurassienne ». Le 

constat de départ se basait sur les différences entre les meilleurs et les moins bons revenus agricoles 

dans des structures identiques. De plus, les possibilités de réduction des coûts sont nombreuses et 

améliore directement le résultat de l’exploitation. L’attente d’une augmentation des prix de vente 

des produits est par contre incertaine. Les objectifs sont le développement d’outils pour réduire les 

coûts, d’échanger les bonnes pratiques et de préparer au mieux la reprise d’exploitation. Le projet 

durera de début 2014 à juin 2017. Une création de cercle d’échanges de jeunes agriculteurs 

permettra d’échanger et de trouver les meilleures solutions possibles. L’OFAG soutiendra le projet à 

hauteur de 85'000 francs sur 4 ans. La FRI participera également en amenant son aide. Ces 

prestations fournies pour le projet aux jeunes agriculteurs seront gratuites. L’investissement en 

temps se monte à 5-6 séances par année. Ensuite chaque agriculteur travaille sur son exploitation.   
 

Yvan Schori et Joan Studer présente leur projet de création d’une société simple et la mise en 

commun de leur parc machine. Une trentaine de machine et 6 tracteurs ont été intégrés dans la 

société. Le but étant de diminuer les coûts de machine, d’optimiser les interventions sur les champs 

(chacun étant la main d’œuvre de l’autre). Ils sont pour l’instant très satisfaits du résultat. Cela leur 

permet d’avoir une vision réelle sur les coûts de production mais également de prendre davantage 

de temps libre pour leur famille.  

 

Le président   Le secrétaire 

Vincent Boillat   Baptiste Huelin 


